
Semáfaro apagado en Algarrobo
CARLOS M. MARAMBIO

Desde la primera lluvia de junio, cuando hubo cortes de luz, el se-
máforo más importante de Algarrobo se descompuso y hasta la fe-
cha no ha sido reparado. Les agradeceré ayudarnos con la gestión de
arreglo de este importante elemento que evita accidentes. Su ubica-
ción es Av. Algarrobo esquina bajada Aguas Marinas.

4
SOLUCIONADO.— La directora del Tránsito de la
Municipalidad de Algarrobo, Margot Álvarez, nos

aclaró que el semáforo no estuvo 15 días sin funcionar. “El 14
de junio hubo viento y lluvia con los que el semáforo sufrió
desperfectos ajenos al corte de luz. Y para ser reparado, se
necesita realizar trámites administrativos. Es por ellos que el
lunes 16, se solicitó una compra ágil —que debe estar dos
días publicada— y no hubo oferentes. Por tanto, hay que
continuar con el proceso hasta el sábado 21, día en que se vol-
vieron a abrir las ofertas”, comentó. En esa ocasión sí se obtu-
vo respuesta, emitiéndose una orden de compra y esa misma
jornada, se reparó el semáforo. Precisa que en la administra-
ción del Estado y en todo servicio público se debe cumplir
con los procesos administrativos. “Y cuando no hay un semá-
foro, los automovilistas deben regirse por la Ley del Tránsi-
to”, acotó, recordando que en ese cruce, antes de que existiera
un equipo lumínico, el flujo vehicular funcionaba muy bien.

Le piden cambiar el tag
FRANCISCO ERNESTO MONDACA

Tengo una deuda pendiente de la Autopista Central por $63.000,
por transitar sin tag. He estado recibiendo reiterados correos de va-
rias concesionarias conminándome a cambiar el televía, pese a que
está funcionando correctamente (me llegan los cobros sin contra-
tiempos). No entiendo el motivo de ese cargo, pues el dispositivo si-
gue en el vehículo. ¿Todo esto es para que reemplace el equipo? Ne-
cesito saber cuál es el proceso que utilizan para aplicar esto.

4
RESPUESTA.— Autopista Central atendió la consulta
del lector a través su Gerencia de Experiencia al Clien-

te. Esta “tomó contacto con el lector, a fin de contestar a su
solicitud”.

Demora en el despacho
JAVIER ARÁNGUIZ LÉNIZ

Hice una compra por Amazon, la que debió llegar a mi domicilio el
26 de mayo, pero se encuentra extraviada en alguno de los centros
de despacho de Chilexpress. Nadie de la empresa se digna indicarme
dónde está para, en último caso, ir yo a retirarla.

4
RESUELTO.— De Chilexpress nos señalaron que la
encomienda del lector “fue entregada exitosamente en

la dirección de destino”. El propio lector —muy agradeci-
do—, nos confirmó lo anterior.

Doble cargo por compra de TV
NELSON PEREIRA M.

El 20 de mayo compré un televisor a través de la página web de
Samsung Electronics Chile Limitada, el que cancelé por la plataforma
de Mercado Pago. Lamentablemente, por problemas de conexión en-
tre esas empresas, el pago se cargó en mi tarjeta de crédito, pero no
se consignó en Samsung. Al comunicar este hecho a dicha compañía
reconocieron el problema y dijeron que me avisarían dentro de 72
horas de la reversa de mi dinero ($479.990). He tratado infructuosa-
mente que me den una respuesta clara, sin éxito.

4
SOLUCIONADO.— Aunque Línea Directa presentó
este caso a Samsung, la resolución la supimos del pro-

pio lector. Este nos avisó que en su cuenta apareció la reversa.

Más de un mes en el taller
CRISTIÁN ANDRÉS GONZÁLEZ DALE

El 31 de marzo de 2025 fuimos víctimas de un asalto, donde se
dañó el vidrio trasero de nuestro Hyundai Santa Fe. El 1de abril ingre-
sé el siniestro a Bci Seguros, donde me asignaron un liquidador y un
taller al que le entregué el vehículo el 10 de abril. El día 25 me indica-
ron que estaba listo y luego informaron que se había detenido la mar-
cha durante el traslado, sin mayores detalles ni claridad de lo ocurri-
do. Desde entonces, no he recibido respuesta alguna.

4
RESPUESTA.— De Bci Seguros contestaron que
“nuestro asegurado está siendo atendido e informado

mediante celular y correo electrónico”.

“El remedio estaba
vencido”

ALBERT VON LOEBENSTEIN
Compré un “wortie cool” y otros medi-

camentos en la farmacia Salcobrand de
Santa Blanca con José Alcalde Délano. Lle-
gué a mi casa y me di cuenta de que el pri-

mer producto estaba vencido. Al poco rato fui
a cambiarlo y no quisieron, arguyendo que ellos no habían vendido el
lote y sugiriendo que yo lo había traído de mi casa. Un muy mal rato
para un cliente que lleva 12 años comprando en ese local.

4
SOLUCIONADO.— Remitimos este reclamo a la far-
macia, pero fue el lector el que nos avisó que le habían

cambiado el producto vencido.

No vendieron sus acciones
JORGE VALDÉS TORRES

Hace un par de meses tuve un problema con Banco Santander ya
que no ejecutaron una orden de venta de mis acciones. Soy un jubila-
do y estos son los ahorros de mi vida, por lo que me causaron una
pérdida importante. No aceptaron mi reclamo así es que acudí a la
CMF para que se pronunciaran acerca de esta situación (marzo
2025). A la fecha no me han contestado.

4
RESPUESTA.— Nos informaron de la CMF que este
caso se le contestó al lector, indicándole que presente

antecedentes adicionales o complementarios a través de los
canales de atención habilitados, para que puedan evaluar las
actividades que deba realizar en el marco de su competencia.

Para sus cartas, preguntas y foto-denuncias diríjase a la 
casilla 13D / Santiago, a linea.directa@mercurio.cl

Pagó el equipaje en bodega y
se lo cobraron de nuevo

Tenía pasajes ida y vuelta
a Madrid vía Iberia, con
equipaje incluido.

No obstante, al ingre-
sar las maletas nos in-
dicaron que no se en-
contraban pagadas y
me pidieron que les
mostrara el compro-
bante. Es decir, la carga de
la prueba se pasa al cliente y
no se tomaron la molestia de buscar anteceden-
tes del pago que yo indicaba. No tuve opción que
desembolsar 90 euros.

Pedí que me reembolsaran el monto y no he
tenido respuesta.

Rodrigo Bagolini Retamal

Q U E  N O  L E  P A S E

Los recientes accidentes de niños que han
caído desde balcones y ventanas en edificios
de Santiago y regiones han reabierto el deba-
te sobre la seguridad en los hogares y las me-
didas preventivas necesarias para evitar tra-
gedias. En lo que va del año, se han reporta-
do al menos cuatro casos de este tipo, la ma-
yoría con consecuencias fatales.

Guillermo Márquez, gerente de Tecnolo-
gía de Edifito.com, empresa de software online
para la gestión de edificios y condominios,
enfatizó que “la seguridad de los niños y las
familias es un tema prioritario para cual-
quier comunidad. Estas caídas no solo son
trágicas, sino que además son evitables con
las medidas correctas y un compromiso real
de todos los actores”.

El uso de mallas de seguridad se ha con-
vertido en una de las
soluciones más recu-
rrentes para prevenir
este tipo de acciden-
tes . S in embargo,
más allá de la instala-
ción de estos elemen-
tos, el experto ad-
vierte que las comu-
nidades deben traba-
j a r d e m a n e r a
proactiva en la actua-
lización de sus regla-
mentos internos. 

Marcelo Hernán-
dez, director de Ac-
tualizatureglamen-
to.cl , nos comentó

que “en muchos edificios los reglamentos no
consideran protocolos específicos para la se-
guridad en balcones y ventanas, ni obligan a
los propietarios a adoptar medidas de pro-
tección para los menores. Es fundamental re-
visar y actualizar estos reglamentos para in-
corporar estándares de seguridad acordes
con la realidad actual y con las necesidades
de las familias”. 

En este sentido Hernández motiva a los
condominios a agregar en el reglamento de
cada comunidad medidas obligatorias de
protección como mallas para los balcones,
terrazas y/o ventanas cuando hay menores

de edad, las cuales no dañan la estética del
edificio y resguardan lo más importante que
es la vida humana.

Ambos expertos sostienen que el debate
sobre la seguridad en los edificios revela la
necesidad de un enfoque colaborativo entre
los residentes, las administraciones y las au-
toridades públicas. Asimismo coinciden en
que la responsabilidad no recae exclusiva-
mente en los padres o en los administrado-
res, sino que debe ser compartida y respalda-
da con normas claras, fiscalización adecuada
y un compromiso de cuidado colectivo.

“Las caídas de menores desde alturas no
son un fenómeno nuevo, pero cada caso re-
activa el dolor y la pregunta sobre si estamos
haciendo lo suficiente para prevenirlas. En
este contexto, es clave entender que las me-
didas de seguridad no solo son un deber mo-
ral, sino también una obligación legal y so-
cial para garantizar el bienestar de las fami-
lias y la protección de los más vulnerables”,
afirmaron.

“Ley Valentín”

El pasado 29 de mayo, en San Pedro de la
Paz, dos menores de cinco años cayeron de
un piso 13. Uno de ellos, Valentín, falleció
días después. El incidente causó conmoción
en la comunidad y puso de manifiesto la ne-
cesidad de adoptar medidas de seguridad en
edificios como la instalación de mallas en
balcones y ventanas.

La madre de Valentín, Pamela Gutiérrez,
está impulsando un proyecto de ley para exi-
gir la instalación obligatoria de mallas de se-
guridad, especialmente en aquellos edificios
con altura igual o superior a tres pisos. La
propuesta, además, busca que se exija incor-
porar topes de apertura en las ventanas, al-
turas mínimas seguras y evitar aquellos sis-
temas proyectantes. 

También se propone considerar la presen-
cia de un prevencionistas de riesgos en el di-
seño de los edificios y que se establezcan es-
tándares mínimos de seguridad. 

Qué considerar

En el mercado hay una amplia oferta de
mallas de seguridad para departamentos,
por lo que se recomienda cotizar más de una
opción y considerar factores como su resis-
tencia, durabilidad (algunas empresas ga-
rantizan un mínimo de tres años), calidad
del material (si tiene o no tratamiento UV, si
es de nylon o poliester recubierto de PVC) y,
la ubicación en la que se sitúa el inmueble
(exposición al sol, viento y humedad que
afecten su durabilidad y resistencia). 

Si busca protección para una mascota, un
espesor de 0,6 mm ofrece una resistencia de
80 kg /m2. Pero, si se trata de niños debe bus-
car una que tenga un espesor mínimo de 0,7
mm, que resiste hasta 120 kg /m2.

El precio de las mallas para departamen-
tos es bastante amplio y dependerá, tam-
bién, de la extensión que se va a cubrir, el ti-
po de material y si incluye la instalación. Por
lo general, el costo por metro perimetral par-
te desde los $6 mil. 

Medidas que evitan tragedias:

Una malla que salva vidas

UBICACIÓN.— Importante es tener en cuenta la
ubicación del inmueble (sol, humedad y viento) pa-
ra elegir el tipo de malla más conveniente.

RESISTENCIA
Estas mallas, que se
instalan en terrazas,
balcones y ventanas,
existen en distintos
grosores y
materiales: desde 0,6
mm para mascotas,
hasta 0,8 mm y 1,9
mm para prevenir
caídas, soportando
pesos de hasta 100
kg y 300 kg por m2,
respectivamente.

Las caídas de niños en edificios reabren el debate sobre
la seguridad en balcones y ventanas. La obligación de
incorporar este soporte en los departamentos —a juicio
de expertos en administración de comunidades—
debiera incluirse en el reglamento de copropiedad. 
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Vuelos con niños
Hace poco adquirí unos pasajes en

avión para mi señora y mis dos hijos,
de 3 y 6 años. No fue sorpresa el te-
ner que evadir los mil y un cobros adi-
cionales que ofrecen antes de pagar
el ticket, y ni hablar de “comprar los
asientos”, ya que al parecer no es su-
ficiente el desembolso por el alto cos-
to del boleto y las tarifas por servicio.

Lo que es una contradicción —que
supera toda lógica— es que las mis-
mas aerolíneas que no permiten que
los menores de 5 años vuelen solos,
no te aseguren un asiento al lado de
ellos y te obliguen a comprarlo. 

Bernardo Boero

Las veredas de Alonso
de Córdoba, en la co-
muna de Vitacura,
están “tomadas” por
estudiantes de vaca-
ciones, jugando con los
scooters. Esta imagen
la capté al mediodía del
jueves, para que vean
de qué forma dejan
tirados estos vehículos 
Me tropecé con uno de
ellos.

Patricia Domínguez

FOTO DEL LECTOR Scooters molestan paso del peatón

Aún no le reembolsan las entradas
del concierto suspendido en enero

Teníamos cuatro entradas ($269.100 en total), que
adquirimos a través de Ciberticket para ir al concierto
del grupo “Los Tres” en Copiapó, que se realizaría el 18
de enero pasado.

Como no hubo mucha venta de boletos, el espec-
táculo se suspendió en esta ciudad, sin embargo sí se
realizó en otras partes del país.

Mi esposo pagó los tickets y recibió un e-mail avi-
sándole que como máximo en abril le reembolsarían el
dinero en su cuenta.

Pasa el tiempo y
ello no ocurre. Cuan-
do fue al Sernac le
dijeron que a varias
personas les había
ocurrido lo mismo. 

Seguimos espe-
rando el reintegro.

Claudia Contreras S
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V O Z  D E L  L E C T O R

A 8 LUNES 30 DE JUNIO DE 2025LÍNEA DIRECTA / COMUNIDAD

CONTRIBUCIONES

Hoy vence el plazo para

pagar la segunda cuota

2025 del Impuesto

Territorial, que va en

beneficio directo de los

gobiernos comunales.

Reclaman que la eléctrica no
pone sus nombres en las boletas

Somos de la Villa Felipe Cubillos, en San Bernardo.
Hace cinco años nos entregaron nuestra viviendas y
desde entonces hemos tratado de que CGE ponga las
boletas a nombre de cada propietario. En un principio
nos dijeron que no podíamos hacer el cambio hasta
recibir las escrituras, las cuales obtuvimos tres años
atrás, sin que se efectúe la modificación.

Cada vez que reclamamos, de la compañía nos res-
ponden que no se puede porque tenemos que pagar la
boleta siguiente (y así cada vez que se entera un mes
de facturación) o que tenemos un saldo a favor. Como
villa de viviendas sociales nos ganamos un proyecto
del Serviu para instalación de paneles fotovoltaicos y
necesitamos tener las bolestas de servicio a nuestros
nombres. Pero, al parecer, a CGE no le conviene, por-
que consumiremos menos energía. Solo así se entien-
de su negativa. Perder este proyecto sería muy malo
para nuestros bolsillos. 

María Navarro Curiqueo

“Probablemente, la ciclovía por la Alameda se convierta en un desastre”

Con asombro he visto cómo la loable intención de facilitar y promo-
ver el transporte en bicicleta por un eje tan importante como la Ala-
meda, de Santiago, muy probablemente se transforme en un desastre
en el tráfico de vehículos particulares. ¿Se habrá tomado nota por las
autoridades lo que implica dejar una sola pista para automóviles en
varios tramos del principal eje de la capital? 

Para quienes transitamos por esa avenida y vemos diariamente el
avance de las obras, es un hecho que la nueva ciclovía —de varios
kilómetros de extensión y que no irá por el bandejón central sino por
cada costado de este— suprimirá una vía completa. 

Estamos hablando de la arteria principal de una ciudad en la que
viven y por la que se desplazan más de siete millones de habitantes. 

No recuerdo alguna consulta, encuesta o proceso participativo para tomar tamaña decisión, cuya pertinencia y
viabilidad es, al menos, cuestionable desde el más elemental sentido común.

Alejandro Soto
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Vpe portada:

30/06/2025
    $744.210
 $20.570.976
 $20.570.976
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Tirada:
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Ocupación:
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     126.654
     126.654
       3,62%
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